

sich in das Lager der Konterrevolution geschlagen hatte, während die Interventen und Weißgardisten über solche Kader verfügten.

Sie gingen weiter davon aus, daß die Rote Armee infolge der Rückständigkeit der Kriegsindustrie Rußlands unter dem Mangel an Waffen und Munition und deren schlechter Qualität zu leiden hatte, aus anderen Ländern aber kein Kriegsmaterial erhalten konnte, da Rußland infolge der Blockade von allen Seiten abgeschlossen war, während die Armee der Interventen und Weißgardisten mit erstklassigen Waffen, mit Munition, mit Bekleidung im Überfluß versorgt war und weiter versorgt wurde.

Sie gingen schließlich davon aus, daß die Armee der Interventen und Weißgardisten damals die reichsten Lebensmittelgebiete Rußlands besetzt hielt, während die Rote Armee über solche Gebiete nicht verfügte und unter Lebensmittelmangel zu leiden hatte.

Und in der Tat, alle diese Mängel und Unzulänglichkeiten waren in den Truppenteilen der Roten Armee wirklich vorhanden.

In dieser Hinsicht — aber nur in dieser Hinsicht — hatten die Herren Interventen völlig recht.

Wodurch ist es dann aber zu erklären, daß die Rote Armee trotz so ernster Mängel die Armee der Interventen und Weißgardisten besiegt hat, die solche Mängel nicht aufzuweisen hatte?

1. Die Rote Armee hat darum gesiegt, weil die Politik der Sowjetmacht, in deren Namen die Rote Armee Krieg führte, die richtige Politik war, die den Interessen des Volkes entsprach, weil das Volk diese Politik als richtig, als seine eigene Politik erkannte, sie verstand und bis zum letzten unterstützte.

Die Bolschewiki wußten, daß eine Armee, die im Namen einer unrichtigen, nicht vom Volke unterstützten Politik kämpft, nicht siegen kann. Eben eine solche Armee war die Armee der Interventen und Weißgardisten. Die Armee der Interventen und Weißgardisten hatte alles, sowohl alte erfahrene Offiziere als auch erstklassige Waffen und Munition, Bekleidung und Verpflegung. Es fehlte nur eines — die Unterstützung und Sympathie der Völker Rußlands, denn die Völker Rußlands wollten und konnten die volksfeindliche Politik der Interventen und weißgardistischen „Regenten“ nicht unterstützen. Und so erlitt die Armee der Interventen und Weißgardisten eine Niederlage.

2. Die Rote Armee hat darum gesiegt, weil sie ihrem Volk bis zum letzten treu und ergeben war, wofür das Volk sie auch als seine eigene Armee liebte und unterstützte. Die Rote Armee ist